





INFORMACION CALLEJERA

Los pianos de manubrio

Conversaciones.—Número de pianos.—Dónde se alquilan.—Los organilleros y otros gastos. Arbitrios y otros gastos.

La época del piano de manubrio alcanza en los tiempos actuales todo su esplendor máximo.

Desde las primeras horas de la mañana hasta avanzadas de la noche, el piano de manubrio triunfa y molesta en la mayoría de los casos.

A sus acentos bailan los chiquillos en medio de la calle, los mayores en los días festivos y en celebración de sucesos de familia, recorriendo en gema desde el schramm, recorriendo hasta la apertura de Semiramis, con castañuelas y radoblanco.

En las playas marítimas, frente a los merenderos, es el obligado amenizador de coracoles y del pimpón en toquilla, constituyendo en esta época estival el aliciente más necesario de los festejos populares.

El reportero, ávido de noticias y de publicar algo que tenga novedad, le dedica hoy esta información, que, como es de piano de manubrio, necesita movimiento.

Más vale dar algo vivo y cierto, que inventar cosas estupendas sucedidas en los reales ó en los antipodas.

Empecemos, pues: Existen en Valencia 19 pianos de manubrio.

Constituye el asunto un negocio de bastante importancia y ha entrado el estímulo para mejorar las condiciones de sonoridad y para ser los primeros que lancen al aire las notas de las obras recién estrenadas.

No hemos de describir el piano de manubrio, pues es bastante conocida su construcción. Es el vulgar cilindro con pueras que hieran un peine metálico, haciéndolo vibrar.

Barcelona es el punto de su construcción y donde se modifican y cambian los cilindros.

Su coste es de 120 duros el que menos y el que más se paga vale de 3 000 á 3 500 pesetas.

Como no todos los mortales poseen estas cantidades, se alquilan por diez días á dos y tres pesetas por día, según el repertorio.

El poseedor de más pianos es D. Ramón Bastida, que vive en la calle de Pizarro, 28. Entre los organilleros más conocidos figura Juan el Mazco, Antonio el Ciego, Manuel el Cobo, El tío Chavito, Juanita, que tiene numeroso público y es de las que más producto sacan, José Ferrandis, Domingo Lebesa y Bernardo Rosa.

Pagan de arbitrio municipal 250 pesetas el que con el piano algún hijo ó inútil y cinco cuando se trata de hombres sanos.

De rendimiento varía el ingreso, pues existen diferentes concasas.

La presentación del carro, las piezas que ejecuta, las novedades de ellas, la presentación de la familia con sus aparatos, y más que nada, el eterno femenino, pues cuando a un buen piano se une el que el propietario es ella, y de buen ver, entonces puede decirse que el dar vueltas al manubrio constituye un saneado y pingüe ingreso.

no pudo hablar con el Sr. Canalejas, el cual le había citado para conferenciar á las cinco y media de la tarde, pero que luego marchó á Biarritz, y cuando regresó dejó recado de que se hallaba cansadísimo, por lo cual tampoco quería conferenciar. Añadió el Sr. Barroso que es de creer nada notable ocurría.

El Sr. Barroso, hablando de la afirmación de que el bandolerismo había renacido en Andalucía, la calificó de gratuita, pues solo ocurrió que se presentaron en Puente Genil dos sujetos armados, extendiendo 1 000 pesetas, pero que desaparecieron después, sin insistir en su aparición y sin que hasta ahora se haya sabido nada de ellos.

Habló luego de la huelga de Bilbao, diciendo que continúa en la misma gravedad, sin que se hayan repetido los incidentes originados por intentos de coacciones, etcétera, pues llegaron refuerzos de Guardia civil, y hoy se reconcentran más tropas.

Con esto cree el gobernador civil que podrá asegurar por completo la libertad del trabajo.

Nos comunicó que algunos obreros habían trabajado en la Franco-belga, y que ahora se trata de gestionar cerca de las Compañías que transijan en algunos puntos.

Por último manifestó que en Gobernación se había recibido un telegrama reclamando que se autorice á la Junta de Obras del Puerto para que cobre el impuesto sobre toneladas con arreglo á las nuevas tarifas, con objeto de contrarrestar los perjuicios que ocasiona la negativa de los consignatarios á dar salida á los barcos, y terminó diciendo que de otros asuntos no tenía nada nuevo.

Habiendo del cólera, dijeron el Sr. Barroso que el foco sospechoso de Vendrell se halla ya casi dominado.

Añadió que muchas personas, alarmadas, huyeron el día 30 de Vendrell y se dispersaron por los pueblos, pero que desde dicho día no ha ocurrido ninguna novedad.

Se ha comprobado que la enfermedad surgió por infección de las aguas, por lo cual las que se usan ahora son esterilizadas.

El vecindario, dando un alto ejemplo de subordinación y obediendo los consejos y órdenes de la autoridad, no usa más que de dichas aguas, por lo cual va resultando ya insuficiente la máquina esterilizadora. Por ello se ha acordado enviar á Vendrell otra máquina, que saldrá mañana mismo. También se enviarán socorros pecuniarios en cantidad de 10 ó 12 000 pesetas para alimentos.

Nos dijo además que, como en Riera la enfermedad está dominada por completo, ya resulta casi innecesaria la máquina esterilizadora que hay allí, que es de 500 litros por hora. Esta máquina será enviada á Vendrell, y á Riera se enviará una pequeña de 100 litros por hora.

El gobernador civil se ha trasladado á Vendrell para dictar las oportunas disposiciones, y los Sres. Bejarano y Murillo continúan trabajando eficazmente. A sus trabajos se debe principalmente que el foco se halle reducidísimo.

El ministro dijo también que era absolutamente inexacto que hubiera ocurrido un caso sospechoso en Palma del Río (Córdoba).

Incendio

Anoche á las ocho se declaró un incendio en la serrería de maderas de la Sociedad de Carpinteros, siendo extinguido una hora después por el vecindario y la compañía de bomberos.

Un joven de 16 años, llamado Miguel Seden Berrano, que acudió desde los primeros momentos á prestar auxilio y que trabajó heroicamente, recibió tan fuerte descarga del cable del alumbrado eléctrico público, que le dejó moribundo. Trasladado al hospital falleció poco después, á pesar de los auxilios que le prestaron los practicantes.

Se censura duramente al médico de guardia, que acudió á prestar sus auxilios tres cuartos de hora después, y cuando ya el desgraciado joven era cadáver. Como este abandono se repite muchas veces, es hora ya que la Diputación ponga remedio.

Huelgas

Bilbao.—Numerosas fuerzas de la Guardia civil y de Seguridad patrullan constantemente. Se han establecido retenes en diversos puntos.

Se espera la llegada de 50 guardia civiles y de un escuadrón de caballería del regimiento de Vitoria.

El gobernador civil ha aplazado su dimisión, que espera la opinión retirará en vista de los telegramas del Sr. Canalejas.

En la reunión celebrada por los huelguistas de los muelles se acordó persistir en la huelga y declarar el paro definitivo de dichos oficios hoy miércoles. La Federación patronal se reunió también, acordando perseguir á sangre y fuego á las Sociedades obreras y darles la batalla hasta conseguir destruirlos.

Estos acuerdos han excitado los ánimos y se teme que ocurran graves desórdenes. Hoy quedará paralizado todo el tráfico en los muelles y llegarán fuerzas para garantizar el orden.

La puerta de la Cadena

Bilbao.—Han terminado ya las obras de restauración de la histórica puerta de la Cadena, celebrándose el acto de la inauguración de la lámpara conmemorativa del brillante hecho de armas que lleva su nombre.

Las autoridades pronunciaron discursos alusivos y asistieron al acto gran número de militares, los niños de las escuelas y un público inmenso. Los soldados del regimiento del Rey cantaron himnos patrióticos.

La salud pública

En el intervalo de pocos días han fallecido en Barcelona tres personas que llegaron procedentes de Vendrell. Durante las últimas veinticuatro horas se han registrado en Vendrell muchas invasiones y 14 defunciones.

autorice á esta estación para poder girar inspecciones especiales y fumar los buques de pasajeros según lleguen procedentes de la Península.

Aunque sobre esto se espera contestación, ayer mañana el director de Sanidad giró una rigurosa visita de inspección á bordo del vapor Miramar, procedente de Barcelona.

Entre los pasajeros figura uno de Vendrell y unos veinte procedentes de Francia, á quienes se les ha exigido cédulas sanitarias.

El gobernador ha telegrafado al ministro de la Gobernación demandándole noticias concretas respecto á los casos sospechosos ocurridos en Cataluña para después proceder conforme á las circunstancias.

Madrid 6, 14-30

El Imparcial.—No publica hoy artículo de fondo; En su lugar inserta un trabajo firmado por Bu-Zornata, tratando del régimen de puerta abierta en Marruecos.

El Liberal.—Califica de mal asunto el de Itai, y comentando las opiniones de la prensa extranjera acerca del particular, dice: «Hasta que se arreglen las cosas grandes de Marruecos es indiscreto é importante interponerse con uno relativamente pequeña.»

La Mañana.—Afirmas que las Cortes se abrirán pronto, contra los vaticinios de los recelosos y suspicaces que opizaban lo contrario. Termina diciendo que la prensa radical perderá lastimosamente el tiempo asegurando lo contrario.

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy los siguientes: Disponiendo que cuantos reproduzcan obras fotográficas pongan al pie de las mismas el nombre de quien hizo las obras.

Estado de la recaudación obtenida por el Tesoro en el año actual hasta el día 1.º del corriente mes de setiembre. Lo recaudado asciende á 727.701 475 pesetas.

En igual período de tiempo del año 1910 se recaudaron 737 951 539.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las que siguen: Relación de recompensas. Segunda relación de aspirantes á ingresar en el cuerpo de Intervención militar, en la que solo figura un oficial primero.

Cuestiones económicas

Se dice que en la próxima reunión de los ministros se hablará de la necesidad de acelerar los trabajos de rectificación del proyecto de presupuestos y de la fecha en que las Cortes han de reanudar sus tareas.

El Sr. Rodríguez realiza estudios acerca del resultado del vigente presupuesto de ingresos y se convence de la utilidad de acometer reformas tributarias que podrían ser perturbadoras.

Cada ministro estudia la necesaria dotación de los servicios y manera de dar desarrollo á los nuevos organismos.

La reunión de Cortes

Por la necesidad de atender á la redacción del presupuesto y por el estado de las negociaciones con Francia, no puede precisarse la fecha en que se reunirán las Cortes.

Se cree que será á mediados de octubre. El Gobierno confía en poder dar cuenta á la representación nacional del término de las negociaciones referentes á Marruecos.

De San Sebastián

San Sebastián.—Han comenzado en el fuerte de Guadalupe las prácticas de ingenieros, á las que asisten 80 jefes y oficiales de distintas armas.

El rey se presentó inopinadamente, presenciando las pruebas de la voladura de un puente. Después se sirvió un lunch, brindando el coronel del regimiento mixto de Ingenieros y el monarca.

La reina doña Cristina asistió anoche al concierto que se celebró en el Gran Casino, que estuvo brillantísimo.

Bibaines

Bilbao.—En el Centro Industrial se han reunido las fuerzas vivas de la población, acordando constituir una junta, compuesta de elementos de todas las Asociaciones de patronos, que resuelva los conflictos obreros, excepto para tratar de los actuales.

para la adquisición de semillas de arroz de variedades extranjeras. A petición del Sr. Peris Mancheta, el ministro ha telegrafado al director general de Agricultura D. Tesifonte Gallego, que se encuentra en Alicante, para ver si es posible trasladarse desde allí á Susca, con objeto de estudiar sobre el terreno las causas de la fallida del arroz.

El Sr. Peris Mancheta espera contestación del director general para determinar su viaje á Sueca, como tienen solicitado los amigos de aquella ciudad.

De Gobernación

El ministro Sr. Barroso nos ha manifestado que el gobernador civil de Barcelona protesta de los rumores circundados acerca del estado sanitario de aquella capital. Niega asimismo que haya ocurrido allí ningún caso sospechoso.

El Sr. Barroso ha añadido por su cuenta que ninguna noticia tenía acerca del cólera. «He conferenciado esta mañana con el Sr. Canalejas,—ha seguido diciéndonos—quien me ha dicho que era inexacta la noticia de haber suspendido su viaje á Madrid.»

Saldrá esta noche y mañana habrá Consejo de ministros. También ha negado el jefe del Gobierno que haya habido cambio de comunicaciones internacionales.

Ha negado asimismo el rumor de la supuesta conspiración en Chaves contra la República portuguesa. Por el contrario, el gobernador civil de Orense me telegrafía diciendo que los emigrantes portugueses son muy vigilados, permanecen tranquilos y carecen de dinero.

Socorros á Vendrell

El senador por Tarragona, señor marqués de Grigní, nos ha manifestado que la visita que hizo ayer al ministro de la Gobernación tuvo por objeto pedirle socorros para Vendrell.

Hoy han sido libradas para dicho punto 12 000 pesetas. Personas llegadas de Vendrell muestran pesimismo. La alarma es grande.

En dos días han abandonado la población más de 2 000 personas. Los trabajos sanitarios sufren entorpecimientos por falta de recursos. Notase escasez de víveres.

Disposiciones de Guerra

De San Sebastián se han recibido, firmados por el rey, los siguientes decretos: Pase á la escala de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, del general de división Sr. Bascarán, gobernador militar de Madrid.

Promoviendo al empleo de general de división al de brigada D. José García de la Concha, segundo jefe del cuerpo de Inválidos.

Ascendiendo á general de brigada al coronel de Infantería D. Antonio de Loma. Nombrando subinspector de la primera región y gobernador militar de Madrid al general de división D. Ricardo Contreras.

Subinspector de la segunda región y gobernador militar de Sevilla al general de división Sr. Ortiz Saracho. Jefe de la tercera división (Sevilla) al general D. Eduardo Chacón.

Nombrando segundo jefe del cuerpo de Inválidos al general de brigada D. Eusebio Calonge.

Oficial de Melilla

Continúa con ligeros intervalos el tiroteo entre las posiciones de Tauriat y la cerca formada por los moros rebeldes en la orilla izquierda del Kert, que no transigen con los moros adictos á España.

Esto dá origen á disensiones entre los kableños, reanudo gran confusión. Tan pronto se dan órdenes para la reunión de las harkas como para su disolución.

Las tropas continúan el enérgico castigo emprendido contra los kableños. Las ametralladoras y la artillería les producen numerosas bajas.

Nosotros tenemos hasta ahora cinco soldados y tres moros adictos heridos y algunos mulos y caballos muertos. En previsión de que la harka tome incremento se ha formado una fuerte columna compuesta de infantería y artillería, mandada por el general Orozco, que ha ocupado en Harxá posiciones estratégicas de gran importancia para repeler cualquier agresión.

El comandante del cañonero General Concha comunica que en la zona del Kert reina tranquilidad.

De Marina

En el ministerio de Marina se nos ha dicho hoy que es totalmente falsa la noticia de haber ocurrido actos de insubordinación á bordo del crucero Reina Regente.

Terminará el plazo de admisión el día 10 del próximo mes de octubre. Los puertos por donde se admitirá la introducción del aceite son: Lisboa, Oporto, Barca d'Alba, Villar, Formozo y Elbas.

Los precios medios del aceite que rigen en Lisboa son: de 0'75 á 1'50 grados de ácido, de 4.000 á 4.206 reis el decalitro. De 2º á 3º, de 2.800 á 3.900. De 4º á 5º, de 3.400 á 4.700.

El valor de los 200 reis, según los cambios corrientes, es el de 1'10 pesetas.

De San Sebastián

Una comisión de la Diputación vasca ha cumplimentado al rey y á la reina doña María Cristina.

El general Sr. Rodríguez Bruzón ha cumplimentado hoy al rey. El Sr. Canalejas ha hecho las visitas de despedida, incluso la del rey.

A su regreso de Palacio nos dijo el señor Canalejas que hace tiempo que la Policía dió noticia de un complot anarquista, preparado para secuestrar al infante don Jaime.

Se tomaron las debidas precauciones y el complot abortó, y al cabo de tanto tiempo habían de él ahora los periódicos. Dentro de unos días habrá Consejo de ministros en Madrid, que presidirá el rey.

«He leído los periódicos locales—ha seguido diciendo el Sr. Canalejas—y todos ellos me escitan á que diga si existe ó no el cólera en España. Yo no tengo noticias de que el cólera exista.»

El tiroteo sobre nuestros soldados de las posiciones del Kert, continúa. Ayer nos hirieron á un soldado. Estos tiros proceden de los tíos Pacos. La harka está formada. La ocupación de Imlí les parece mal á los periódicos franceses.

Hemos enviado una Nota oficial á Francia indicando el propósito de reivindicar nuestro derecho. No está acordada la fecha de la ocupación, pero seguramente será antes de que comience la época de los vientos, supliendo así las deficiencias del sulán.

El Museo de Sigüenza

El ministro de Instrucción pública ignora lo que haya de ocurrir sobre la venta de obras de arte del Cebido, de Sigüenza. «Me propongo hacer personalmente investigaciones.»

La conservación de objetos artísticos. El Sr. Gimeno ha ordenado al director de los Museos que estudie los medios de crear salas de conservación para garantizar la seguridad de los objetos que en ellas hay expuestos.

EXTANJERO De Portugal Lisboa.—Se dice que cerca de Chávez hay gran movimiento monárquico. El gobierno está preparado para cualquier evento y confía en salir victorioso.

Noticias de Barcelona Barcelona 6, 17-10 Agradación Un grupo de obreros ladrilleros, huelguistas, de la barriada de Sans, la emprendió á tiros contra un obrero esquiro, hiriéndole gravemente.

De viaje Han marchado á San Sebastián los señores Lerroux é Iglesias (D. Emiliano). Lo de Vendrell Llegan noticias pesimistas de Vendrell. Dícese que la enfermedad allí reinante originó la comunicación con la vecina playa de San Salvador de un baque velero italiano que no fué admitido á libre plaza ni en Barcelona ni en Tarragona y que desembarcó allí gran cantidad de duelas.

La salud pública Aunque la salud pública en Barcelona es completa, el Obispo de la diócesis, doctor Laguarda, ha desistido de su proyectado viaje á Valencia.

Cotización oficial Madrid 6 17-12. 4 por 100 interior 2a mes. 84 20 4 por 100 interior 00 00 4 por 100 interior 2a próxima. 00 00 Amortizable 5 por 100. 101 00 Amortizable (nueva). 94 80 Banco de España. 449 00 Tabacaleras. 276 00 Cambios París. 8 55 Cambios Londres. 27 39 4 por 100 exterior. 93 97 Arsenales 00 00, 12 50, 00 00. Cédulas hipotecarias. 503 00 Rio de la Plata. 103 40

Sección amena El doctor vuelve de caza. —El doctor.—¡Vaya! No valía la pena de haberme levantado al amanecer, haber pasado todo el día andando, para no haber matado nada.

La mujer.—¿No te lo decía yo? ¡Si habieses pasado el día trabajando en tu profesión, no dirías eso!

La señora (aterrada).—¡María! ¡María! ¡Acabo de romper el espejo de mano! ¿Qué desgracia me ocurrirá? La criada.—No haga usted caso de esas cosas, señora. Yo acabo de romper el espejo grande de la sala y... tan fresca.

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

Vertical text on the right margin containing various notices and advertisements.

